

EL CORREO

NUM. 10 921.---(AÑO XXXII)

MADRID.---MIÉRCOLES 4 DE ENERO DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

SAGASTA

Mañana se cumplirán ocho años de la muerte del que fué jefe ilustre del antiguo partido liberal, D. Práxedes Mateo Sagasta.

La figura del caudillo liberal es una de las más preeminentes de la política española contemporánea: á medida que pasa el tiempo aparece más vigorosamente y con extraordinario relieve su personalidad. Su prestigio y su talento conquistaronle la posición altísima que ocupó en la política y el renombre y el gran respeto que dejó en los espíritus.

Su vida transcurrió en un período de agitaciones y continuas luchas, que hacen de su tiempo uno de los más interesantes de nuestra historia política. En aquella época en que era la inquietud la característica de nuestro pueblo, el gran talento del caudillo liberal supo organizar y poner al servicio de las instituciones y de la patria un partido entusiasta, vigoroso y fuerte, brioso campeón en las luchas por la conquista de la libertad y el progreso.

Su labor política recogió y dió vida á las aspiraciones del país. Obra de reorganizador sereno y condescendiente fué la suya, y bajo su dirección, el partido liberal supo ganarse el apoyo popular, sin llegar nunca á los radicalismos peligrosos, á la vez que amparó y defendió el orden y la disciplina con el tesón y la autoridad moral necesarios para el mando, sin caer en injustas regresiones.

Fué objeto de ruidos ataques durante su vida política; hoy, libre ya el ánimo para juzgar serenamente la obra del insigne estadista, se patentiza la injusticia de muchas de las censuras que se le dirigieron; y la figura de Sagasta aparece con todo el brillo y el prestigio que merecen su amor á la patria, su talento y la buena voluntad y la honradez sin tacha del que durante gran parte del siglo pasado dirigió los destinos de nuestra nación.

EN GOBERNACIÓN

El Monte de Piedad de Jerez un expediente para pagar á los defraudados.—La detención de un periodista.—Las huelgas.—Otras noticias.

El ministro de la Gobernación recibió anoche, en su despacho oficial, á los periodistas. Varias noticias dió el Sr. Alonso Castriello. Manifestó que después de terminar el Consejo de ministros que celebraron por la tarde, estuvo en el ministerio el jefe del Gobierno y se reanunció con el director general de Administración local, el diputado por Jerez, señor Escalé de los Andes, y otras personas de aquella localidad, para estudiar los medios de que el Monte de Piedad y Caja de Ahorros pueda cumplir sus obligaciones con los imponentes.

Se han encontrado documentos de depósitos que el mismo Monte tenía constituidos en la Caja general, y hay que depurar si es cierta la existencia de los mismos depósitos en poder de la Hacienda. Si esto se comprobare, utilizando el importe de esas cantidades á los donativos que se han hecho y á los demás recursos encontrados en el Monte de Piedad, podrían cobrar los imponentes la casi totalidad del importe de las cartillas. Los trámites para llegar á este resultado se abreviarán cuanto fuere posible.

De no resultar cierto lo de los depósitos, el Gobierno estudiará alguna otra solución.

Respecto á la detención del redactor de *España Nueva*, Sr. Villa, en San Vicente de Alcántara, manifestó el ministro que en las noticias oficiales que se le han comunicadas, se dice que lo fué porque, en unión del concejal Sr. Manero, pretendió atropellar al alcalde por una cuestión relacionada con los Consumos.

Llegó el Sr. Villa al citado pueblo cuando se celebraba una manifestación tumultuosa contra el impuesto de consumos, tomando parte activa en ella, hasta el punto de excitar á las masas para que se atropellara al alcalde.

Al día siguiente el Sr. Villa dirigió un discurso en la plaza pública excitando al vecindario á que promoviera disturbios.

Estas noticias oficiales no coinciden en nada con las que ha enviado á los periódicos republicanos el Sr. Villa.

En el asunto entienden los tribunales de justicia.

Respecto á las huelgas, dió el Sr. Alonso Castriello las siguientes noticias:

El conflicto planteado en Huelva por la actitud en que se colocaron los cargadores de mineral, ha quedado total y satisfactoriamente resuelto. La tranquilidad es absoluta en aquella provincia.

De Barcelona las impresiones son también tranquilizadoras, pues los patronos cartereros se encuentran predispuéstos á transigir.

Sin embargo de esto, el gobernador comunicó que los cocheros muestran inclinación á secundar la huelga de los carreteros.

La huelga de Zaragoza carece de importancia, y se cree que, á pesar de hallarse enfermo el gobernador, quedará en breve resuelta, sin necesidad de que aquí intervenga.

Respecto á Portugal, manifestó el ministro que continúa reinando tranquilidad.

En cuanto á la manifestación organizada en Bilbao para cuando vaya el Sr. Lerroux á aquella población, ha indicado que la autorizará si se realiza de día y con los requisitos legales, aunque adoptando las medidas de orden necesarias, en vista de la actitud contraria de otros elementos republicanos y de los socialistas.

También ha recibido noticias oficiales el mi-

nistro del estado de miseria en diferentes regiones; en León recorrió ayer las calles un grupo de obreros pidiendo trabajo.

El viaje del Rey á Melilla

Vendaval.—Llegada de la servidumbre palatina. Revista de tropas.

Melilla 3.

Reina violento vendaval de Poniente, que dificultó grandemente la instalación de las tiendas de campaña de la columna Alzupuru, que acampa alrededor del recinto amurallado y de los barracones donde se alojará S. M. el Rey. La práctica y destreza de las tropas sobrepusó las dificultades, logrando instalar el campamento.

Debido también al Poniente, ha llegado hoy el vapor correo con seis horas de retraso. A bordo venían numerosos servidores de Palacio.

El general Del Real, que manda la división de Melilla, revisará hoy el cuartel de Santiago, en el que se aloja el regimiento que dará la compañía encargada de asegurar el servicio de patrullas en los caminos que conducen á la que ha de ser residencia regia.

Las obras que con motivo del viaje regio se realizan, son de positiva utilidad. Consisten en la reparación de algunos caminos y la construcción de otros, para lograr el más fácil acceso al campamento de Alfonso XIII.

Se ha terminado el relleno del paso del General Macías, que ahora ha ganado en toda su extensión 40 metros al mar. De este modo, aquella vía, por donde antes era difícil el tránsito, queda convertida en amplísima explanada por la que pueden circular con holgura los viandantes, los trenes del puerto, los coches y los carros. Tal reforma, unida al derribo de la puerta de San José, permite al comercio realizar cómodamente las antes penosas operaciones de la carga y descarga.

Los pedidos de habitaciones en las fondas para los días que dure la visita del Rey, son numerosos.

Habrán espectáculos variadísimos. En el teatro Alcántara actuará la compañía de Carmen Cobena; en el Salón Melilla, la cómico-lírica de Cuba; y además se celebrarán funciones de variedades en tres colinas.

El salón del Trono, dispuesto en el campamento regio, tiene 50 metros de largo. Un pabellón de este campamento se ha destinado á alojamiento de dos periodistas. Está instalándose un restaurant.

De Argelia anuncian la venida de una comisión de la colonia española, presidida por el doctor de la prensa hispano-argentina, señor Cabete, para cumplimentar al Rey y depositar coronas en las tumbas de las víctimas de la última campaña.

Han sido expuestos al público los estándares que, por iniciativa de *El Telegrama del Rif*, regala el pueblo de Melilla á los nuevos regimientos de Taxis y mixto de artillería. Son riquísimos, bordados en oro, con la lanza y las guarniciones de plata cincelada; van encerrados en vitrinas de nogal y cristal de roca.

Se ha dictado una orden en que se fija el ceremonial del recibimiento del Rey.

En el campo es extraordinaria la animación que despierta la proximidad de la llegada de D. Alfonso.

La kabila de Mezura ha enviado al general Alzupuru un eloquente saludo, que los caudales leerán ante el Monarca, reiterando su adhesión y dándole la bienvenida.

Han llegado á la plaza las fuerzas indígenas montadas y de á pie que harán escolta al Rey. Se les ha cambiado á todos el fusil Remington que tenían por el Mauser.

Continúa el temporal.—Movimiento de buques Melilla 4.

Continúa el vendaval de Poniente. Es tal el estado del mar, que el vapor correo *Barceló* no pudo desembarcar el material eléctrico destinado á la iluminación de esta plaza durante la estancia del Rey, y tuvo que zarpar para Málaga, sin pasaje y tan sólo con la correspondencia.

Hoy al amanecer fundó el transporte *Almirante Lobo*, que condujo un escuadrón de la Escolta Real, cuyo desembarco se cree que no podrá empezar hasta esta tarde.

A las nueve de la mañana llegó el vapor correo *Pujols*, sin poder echar la correspondencia á tierra hasta medio día.

A la una de la madrugada entraron en la rada los remolcadores *Giralda* y *Pastor Landero*, de la Junta del puerto de Sevilla, procedentes de Gibraltar.

Después de penosísimo viaje por la violencia del mar, llegaron sin novedad, gracias á la pericia de los respectivos comandantes.

El *Giralda* pasará á Mar Chica por orden del ministro de Fomento.

EN ALHUCEMAS

Alhucemas 4.

Moros que vinieron ayer á esta plaza con artículos para el mercado, víéronse luego en la imposibilidad de regresar á sus aldeas por haber arreciado el temporal, permaneciendo aquí. Dicese que los montañeses, para impedir venganza á esta plaza los moros del vecino campo, quemaron las embarcaciones que había varadas en la playa.

Continúan celebrándose en los zocos grandes reuniones, ignorándose aquí qué asuntos se tratan en ellas.—*Fabra*.

Preparativos en Málaga

Málaga 4.

Ha fundado en este puerto el crucero *Nemancia*, que, con los demás buques de la escuadra, esperará aquí la llegada del Rey.

Con el mismo objeto ha venido el jefe especial de Policía, D. Guillermo Guillón, que trae á sus órdenes 23 agentes y tres inspectores.

Ha zarpaado con rumbo á Melilla el transporte *Almirante Lobo*, llevando 118 soldados de la Escolta Real, al mando de su teniente co-

ronel, marqués de Villalba, y varios oficiales.

Recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda durante el mes de Diciembre último ha llegado á 116 millones en todos conceptos, menos en Aduanas, y á 23 en esta Dirección, ó sea en total á 139.504.449 pesetas, contra 132.996.893 de igual período anterior.

El alza es, por tanto, de 6.507.556 pesetas. La recaudación en provincias aumenta tres millones; la de Aduanas, alcohol, alcoholes y azúcares, otros tres; los Tabacos, 207.000, y el Timbre, 859.000.

En los demás conceptos hay baja de 782.000; pero como el alza es en total de 7.290.000, queda el exceso líquido antedicho.

DE BARCELONA

La huelga de carreteros Barcelona 3.

Ha transcurrido la tarde se puede decir que con absoluta tranquilidad, pues sólo se produjo un pequeño incidente, motivado por unos huelguistas, al volcar estos un carro cargado de carbón.

Los patronos han visitado al gobernador para decirle que mañana se reunirán con objeto de estudiar su contestación á las Sociedades económicas.

Asegúrase que mañana volverá á la alcaldía el marqués de Marlaña.—*Fabra*.

EN LONDRES

Lucha entre policías y terroristas

Emoción en Londres.—Lucha tenaz.—Agentes y soldados en los tejados.—Lo que ve un zapato.—La artillería dispara contra la casa.—Explosiones, incendio y hundimiento.—Los cadáveres de los anarquistas.—Soldados y agentes heridos.—La banda anarquista. Londres 3 (6 tardes.)

La lucha mantenida entre la policía y fuerzas del ejército con varios anarquistas en el barrio de Houndstich, ha producido honda emoción en todo Londres.

Desde que comenzó la lucha acudieron inmenso público al lugar del suceso, sin poder acercarse porque la policía y la tropa tenían tomadas las principales entradas del barrio y no dejaban pasar á nadie.

Descubiertos los terroristas y vista su resistencia, empezó vivo tiro entre aquéllos y la fuerza pública. A los tejados de las casas inmediatas á la en que se habían refugiado los terroristas subieron numerosos policías y soldados, que, ocultándose tras las chimeneas, hacían nutrido fuego contra aquéllos. Desde la calle también eran tirados incessantemente.

Los terroristas permanecían serenos y con gran sangre fría disparaban con cierta puntería contra los soldados y los agentes.

Un obrero zapatero que se subió al tejado donde da la guardia en que se habían atrinchado los terroristas, fué recogido con tiros por éstos, pero no le alcanzó ninguno de los proyectiles.

Al bajar, refirió que logró echar una mirada por la ventana desde donde le hacían los disparos y que pudo divisar á cinco individuos cuyo aspecto le infundió verdadero terror.

Como la resistencia era cada vez más firme, se presentó una sección de artillería de montaña con tres cañones, que inmediatamente comenzaron á hacer fuego contra la casa. A los pocos cañonazos comenzó á arder el edificio de tal modo que á las dos de la tarde parecía aquejarlo un volcán. La situación hacíase cada vez más desesperada para los anarquistas, quienes no pudiendo mantenerse en la guardia en que se hallaban por el humo y el fuego, subieron al tejado. Desde allí siguieron disparando contra los soldados y la policía.

Muy pronto se oyeron algunas explosiones, y á poco se hundió el tejado con gran estrépito, en medio de inmensa llamarada.

Las explosiones y el incendio habían sido producidos por los terroristas, quienes, viéndose perdidos, apelaron á estos medios para no caer vivos en manos de la policía.

Cuando se hundió el tejado y desaparecieron los terroristas, se produjo un gran silencio. Hubo un momento de inquietud, pues temíase que los criminales, apareciendo por algún otro sitio, lanzaran bombas contra la fuerza pública. Pasados unos minutos, los bomberos empezaron á trabajar para extinguir el incendio y evitar que se propagara á las casas inmediatas.

Entre los escombros no se han encontrado más que dos cadáveres, que la policía dice son los de Pedro, el pintor, y Fritz, aunque es de todo punto imposible identificarlos, porque se hallan completamente carbonizados.

Tienen heridas de arma de fuego, no sabiéndose si fueron muertos en la lucha ó se suicidaron.

La policía afirma que, á pesar de las manifestaciones del zapatero que se acercó á la habitación en que se hallaban refugiados los terroristas, éstos no eran más que dos, y los mismos cuyos cadáveres se han encontrado.

Durante la lucha, seis bomberos, entre ellos tres oficiales, resultaron heridos de gravedad, así como un agente de policía, que tiene fracturada la columna vertebral y cuyo estado es gravísimo.

Resultaron también heridos un sargento en una pierna, un paisano con un balazo en la frente y varios agentes y soldados con heridas leves.

Está comprobado que los terroristas que con tanto tesón defendieron su vida hasta morir, formaban parte de una banda de anarquistas dedicados á organizar y favorecer los atentados por la dinamita en las naciones europeas. A esa banda pertenecía el arsenal descubierta días pasados en una casa de la calle de Gold. Allí encontró la policía numerosas armas blan-

cas y de fuego y un gran depósito de bombas y sustancias para fabricarlas. En un armario había varias vasijas llenas de diferentes ácidos. En un baúl gran cantidad de balas explosivas y granadas vacías dispuestas para recibir nueva carga. En varias carpetas se hallaban numerosos documentos cuidadosamente ordenados, que son los que han dado la clave de la existencia de la banda anarquista internacional.

Convenido de ello el gobierno decidió obrar energicamente para perseguir implacablemente á los anarquistas en Londres y en cualquiera otra población que se refugiaran, hasta dar caza á todos ellos.

Consejo de guerra

Esta mañana se ha celebrado el Consejo de guerra ordinario de la causa seguida contra los oradores de las Juventudes Socialistas que pronunciaron discursos en el mitin celebrado el 23 de Octubre último en el teatro Barbieri, para protestar del llamamiento á filas que se hacía y de la redención á metálico.

El Consejo se celebró en el salón de actos de la Cárcel Modelo.

Presidió el tribunal el teniente coronel del regimiento de Húsares de la Princesa, don Miguel Martínez del Campo, y como vocales actuaron los capitanes del Ejército señores don Rafael Benito y de la Liave, D. Eduardo Suárez, D. Federico Baranguer, D. Manuel Chosa y D. Angel Martín.

En el sitio de la acusación tomó asiento el fiscal militar, teniente coronel de caballería D. Joaquín Palomino y en el de la defensa el capitán de la misma arma Sr. Benítez de Lugo.

Á las diez en punto empezó el acto, entrando en la sala los procesados Francisco Sabori, Fermín Blázquez, Lucio Martínez, Daniel Arriano y Euladio Fernández.

Asistió al Consejo de guerra un público numeroso, compuesto en su mayoría por socialistas y amigos de los procesados.

Constituido el tribunal, el juez militar capitán de caballería, Sr. Palomino, leyó el sumario en el que aparecen los números de los periódicos que dieron cuenta del mitin; las declaraciones de los procesados, que afirman ser exactos los conceptos expresados en dichos periódicos al hacer la reseña del acto, y el de los periodistas y agentes de policía que asistieron al mencionado mitin.

A continuación el fiscal leyó un escrito de acusación, en el que manifestó que los procesados al pronunciar sus discursos en el mitin de Barbieri habían cometido el delito de instigar por medio de la palabra á faltar á sus deberes militares á los individuos que están en filas y á los que tenían que entrar en aquéllas, tergiversando por pedir se impusiera á cada uno de los acusados la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

El defensor de los procesados, Sr. Benítez de Lugo, leyó á continuación un escrito de defensa, en el que en brillantes párrafos pidió la absolución de sus patrocinados por entender que no habían cometido delito alguno; leyendo después, en apoyo de su petición, varias sentencias dictadas por el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Concluidos los informes se dejó hablar á los procesados, diciendo Sabori que en el mitin de Barbieri no habló más que breves palabras recomendando el orden, sin referirse á ninguno de los temas que luego trataron los demás oradores.

Los otros procesados, únicamente dijeron que ellos en sus discursos no quisieron nunca ofender al Ejército, sino protestar de la redención á metálico y del cupo que se llamaba á filas.

Concluido el acto, se reunió el Consejo en sesión secreta para dictar su fallo, que no será público hasta que sea aprobado por el capitán general.

DEL FERROL

Escuadra inglesa.—Obrero moribundo.—Consejo de guerra.—Nuestros buques Ferrol 4.

En la segunda quincena del mes actual regalará en este puerto una formidable escuadra inglesa.

Constituyen la flota 23 acorazados y 11 cruceros.

Todo el mes permanecerá la flota en aguas de Galicia, efectuando manobras.

Los marineros ingleses serán aquí agasajados.

El obrero del arsenal Ignacio Vieta, que se hallaba trabajando sobre un andamio, se cayó de cabeza, destrozándose la cabeza.

El infeliz fué recogido por sus compañeros en estado agónico.

Celebróse en la Capitanía general un Consejo de guerra contra el paisano Miguel González, acusado de haber echado á pique una embarcación.

El tribunal, presidido por el capitán de navío D. Dimas Regalado, no hizo por ahora pública la sentencia.

Uno de estos días saldrá para Cádiz el crucero *Reina Regente*.

El acorazado *Carlos V* irá á Cartagena.

Se comentadísima la salida de este último buque, pues se sabe que va á efectuar las reparaciones que necesita, cuando podrá realizarse en este arsenal, aprovechando la ocasión de haber entrado en el dique.

La recogida de mendigos

Hasta la fecha van recogidos unos 300 mendigos en el campamento de la prestación personal, donde se les facilitan ropas y alimento.

Como el problema principal consiste en facilitar trabajo á los menesterosos que, por carecer de él, se dedican á la mendicidad, el señor Francisco Rodríguez está buscando el medio de que se emprendan obras públicas por el Estado.

A dicho fin, el alcalde ha conferenciado con el Sr. Gasset, que le ha ofrecido pondrá cuantos medios estén á su alcance para conjurar la crisis obrera, y con ello el problema de la mendicidad.

CARTA ABIERTA

TEATRO REAL

"Lohengrin," --- Debut de Vinas

Mi querido Joachim: Motivos muy respetables le privaron á V. anoche de asistir á la *première* de *Lohengrin* en esta temporada, en la cual representación concurría la circunstancia de debutar el tenor español Sr. Vinas.

El amor de V. á los lectores de *EL CORREO* me ha puesto en un compromiso de no pequeña cuantía. Tal es el de *oficiar de crítico*, para que sus asiduos lectores no noten una omisión al repasar esta noche las páginas de este periódico.

Y aquí me tiene V. perplejo, vacilante, sin saber qué hacer, como individuo anémico ó moribundo á quien le obligan á transportar unas cuantas toneladas de peso de una sola vez.

Mi vacilación, mi perplejidad obedecen á una causa que voy á pretender justificar. Tal vez mi inexperiencia en lides musicográficas me ha hecho juzgar la representación de *Lohengrin* de modo muy distinto á como la juzgó el público en general.

Yo pienso que el tenor Sr. Vinas ha alcanzado mayor fama de la que merece. Su voz engolada y poco extendida no es superior ni mucho menos á la de otros tenores que han desfilado por el escenario del Real, siendo objeto por parte del *sapientísimo público* de muestras de desagrado. ¿Es que los latigillos y las notas con apoyatura nasal y el abrir los calderones en un grito desesperado... por tenerlo que cortar en vista de la falta de alientos, son arte?... Perdón, mi inexperiencia, mi carencia de conocimientos musicales, me hacían suponer lo contrario.

Vinas, á mi juicio, es un tenor lírico, pero para *Sonámbula*, para *Favorita*, para ese género de obras que no necesitan grandes arreos. Para las obras de Wagner se necesitan tenores de voz fresca, bien timbrada, potente, vigorosa, que no tengan precisión de reservarse durante el transcurso de una obra para cantar un *récitativo* con algún instrumento.

Fué muy aplaudido Vinas en el cuarto acto. Yo lo celebré bastante, pero en mi fuero interno no comprendía bien esta actitud, que tal vez pudiera considerarse como resultante de pasión idólicia, al compararla con la que el público observó terminado el acto segundo.

Es éste, indudablemente, el acto más difícil, el que mayores espinas tiene para un maestro director. Anar, fundir, amalgamar elementos tan diversos, tan encontrados como los que constituyen la esencia fundamental del acto segundo, es tarea impropia, dada las deficiencias que en muchas ocasiones han demostrado los coros del Real. Quizá esta fama ha sido la que anoche hizo ser injusto al público.

Terminó el acto y se hizo un silencio aterrador en la sala. El fallo soberano no tuvo en cuenta la perfecta armonía instrumental, lo admirablemente que cantaron los coros, la perfección con que el maestro Marinuzzi dirigió, poniendo en todo el acto el calor, la brillantez que requiere parte musical tan grande como el acto segundo de *Lohengrin*.

El público no ha debido ser injusto. Público tan culto como el del Real es imposible que cometiera tanta arbitrariedad. Soy yo seguramente el equivocados, que en vez de levantarme de mi butaca y empujándola á estacazos, cuando menos con Marinuzzi, me entretengo ahora en *bombearle*.

En varias cosas hemos coincidido público y yo. En considerar admirables á la Guerrier y á Chailly, que cantaron el dúo del segundo acto como se canta en muy pocas ocasiones. ¡Qué afinación, qué gusto, qué compensación de la de las voces de ambas artistas en el dúo de *Ortruda* *Itebrunda*!

La señora Ruskowska interpretó el papel de Elsa con la maestría á que nos tiene acostumbrados. Este es su mayor elogio. La plegaria del segundo acto y el dúo con *Lohengrin*, del tercer, los cantó con esa voz tan dulce, tan extensa, tan perfectamente timbrada que posee. ¡Lástima es que su rostro aparezca siempre revestido de gran frialdad!

Rossini en el papel de *Enrique*, el *cebrero*, y Ordóñez en el de *heraldo*, cumplieron también como buenos.

¡Algún detalle más, mi querido Joachim? ¡Ah! Sí. Se estrenó vestuario, con el que se metió el público; bien es verdad que las damas de las cortes de Sajonia y de Brabante parecían *nurses*.

El teatro presentaba espléndido aspecto. Asistió nuestra hermosa Soberana, á quien acompañaban su hermano el Príncipe Alejandro y la Reina doña María Cristina.

En un palco inmediato estaban las infantas doña María Teresa y doña Isabel y el Infante D. Fernando.

Nuestro aristocrático sociedad.

Para terminar, un ruego. Cuando tenga usted deseos de que yo vaya á escuchar una ópera, dígame cual es la mejor localidad para ir, porque las que ocupábamos mi buen amigo Barrado y yo, tuvimos que abandonarlas, merced á una adorable *causerie* que se extendía por todo el patio de butacas.

Y nada más, sino suplicarle perdone por la extensión de esta carta y por las atrocidades que en ella dice, seguramente merced á su *analfabetismo musical*, su buen amigo ANTHONIS.

EL CÓLERA

Lisboa 3. Sigue desarrollando el cólera en la isla de Madeira. Están funcionando los hospitales de ais-

lamentando. Además han sido adoptadas todas las medidas profilácticas necesarias, aplicándose ahora el vecindario con menos resistencia.—F.

La Academia de la Poesía

Presidida por D. Alfredo Vico, ha celebrado sesión la Academia de la Poesía.

El presidente, que, por causa de enfermedad, no había aún tomado posesión de su cargo, comenzó la sesión con un admirable discurso de gracias por su nombramiento y elogió la iniciativa de crear una comunidad de poetas, que, sin tener un objetivo puramente emocional, aun cuando ya esto resultaría bastante, sea elemento de juventud y de acción, que, sin prejuicios ni tendencias, realice noble labor de cultura patria.

El Centenario de Cervantes

Entre los asuntos del día fueron preferentes ayer el Centenario de Cervantes y el fallo en el concurso de cantares.

Doña Blanca de los Ríos y D. Francisco Rodríguez Marín, en discursos elocuentísimos, que fueron muy aplaudidos, dieron cuenta de la reciente visita al jefe del Gobierno, Sr. Canalejas, y de la favorable acogida que hizo a la comisión de la Academia y a la misión que ésta llevaba de proponer la organización con el mayor tiempo posible del Centenario de Cervantes.

El Sr. Rodríguez Marín habló de los homenajes que los hispanófilos y cervantinos de Inglaterra y de los Estados Unidos del Norte preparan a Cervantes, y dijo que ellos nos obligan a más, pues el que en España se organice no puede resultar menor al que en otras naciones se lleve a cabo.

La señora de los Ríos y el Sr. Rodríguez Marín quedaron encargados de redactar la moción que el Sr. Canalejas pidió por escrito, y en esta semana será entregada al jefe del Gobierno. Al llevar dicho documento al Sr. Canalejas, se le hará entrega también de su título de honorario de la Academia.

Los cantares premiados

El secretario dió cuenta de haberse recibido para el concurso 359 cantares, a pesar del corto plazo para su admisión. El Jurado, compuesto por los Sres. Villaespesa, Machado (A. y M.) y del Val, había separado 25, de los cuales anoche quedaron elegidos dos, el 240 y el 327.

Procedió a la votación, y resultó premiado con el premio de 100 pesetas de la señorita Lutoslawska, el 327, cuyo autor es D. Federico Ruiz Moruandé, de Madrid, y que dice como sigue:

«Si entre mi madre y mi Patria me puserán a elegir, ¡madrecita de mi alma, te irás a quedar sin mí!»

Siendo bastantes los votos obtenidos también por el 240, el Sr. Ortega Morejón propuso que se creara un segundo premio de 50 pesetas, y, aprobado esto, les entregó de su bolsillo particular.

La copia premiada con el segundo premio lleva la firma de D. Andrés Sangrés, periodista zaragozano, redactor del Heraldo de Aragón, y dice así:

«Si me matan de un balazo por defender la bandera, que no me cierren los ojos para no dejar de verla.»

Otros asuntos

Se espera que al concurso del primer libro se presenten muy importantes obras, y seguramente será un gran éxito, a juzgar por los que ya han anunciado su propósito de concurrir a disputarse el premio de la Academia.

En esta semana se regirá la comisión de actos públicos, a fin de ultimar los detalles de la función anunciada para el teatro Español, y que se celebrará en seguida.

SUCESOS

Tiempo.—Manuel Riera Ramos, jornalero, presentó ayer una denuncia contra Pedro de la Hoz Janier, zapatero, domiciliado en la plaza de la Morería, 3, y Eulogio Herráiz, habitante en la ronda de Toledo, 28.

Según el denunciante, le prometieron conseguir un empleo de barrendero a cambio de 75 pesetas que les entregó.

Por este procedimiento han realizado los citados sujetos varios timos en cantidades de mayor importancia.

Huésped irascible.—Catalina Cristóbal Blas, de cincuenta años, fué curada anóhica en la Casa de Socorro del Centro, de una herida en el costado izquierdo y síntomas de conmoción cerebral, calificando su estado de pronóstico reservado.

Tomada declaración, manifestó que las heridas le habían sido producidas por su huésped Manuel Silva Lacera, de cuarenta y ocho años, quien lo negó.

Otro timo.—A Venancio Salinas Benito y Pascuala Martí Hernández, matrimonio avacindado en Almorox (Toledo), les salieron al encuentro en el paseo de los Pontones dos individuos que fingieron hallarse un sobre.

El matrimonio llamó a la parte de las 3.000 pesetas que, según los anónimos, contenía el sobre, y después de breve debate se acordó que el sobre con su contenido pasara a poder de los de Almorox, previa la entrega por éstos de 70 pesetas, y hecho el trato, Pascuala guardóse el capital.

Cuando los del hallazgo desaparecieron, abrieron el sobre, encontrándose, como es consiguiente, los recortes de periódicos.

Entero de inanición.—Ayer fué recogido en la vía pública por los guardias de Saguntidad al niño Federico Santos, de siete años de edad, que parecía gravemente enfermo.

La desventurada criatura dijo que no tenía padres y que carecía de domicilio.

En la Casa de Socorro, adonde el niño fué conducido, certificarlo que padecía inanición. Hacía muchas horas que su estómago no había recibido alimento alguno.

Atropello.—Esta mañana ha sido atropellada en la calle de Bravo Murillo, por un tranvía de la Compañía General, Begoña Carazo Escrivano, de cincuenta años de edad, casada, habitante en la calle de Tetuán.

Curada en la Casa de Socorro del distrito, los médicos le apreciaron lesiones y contusiones de pronóstico reservado.

VIDA TEATRAL

REAL.—Mañana se pondrá en escena, por primera vez en esta temporada, El barbero de Sevilla, interpretado por la señora Pareto y los señores Mañez, Stracclari, Masini Pirelli y Verdugues.

El viernes, festividad de los Reyes, se pondrá en escena, por la tarde, la ópera de Wagner El oro del Elbrin, con igual reparto que el de las representaciones de anoche.

ESPAÑOL.—El viernes, día festivo, se pondrá en escena, a las cuatro y media de la tarde y a las nueve de la noche, el popular drama en cuatro actos y en verso, de D. José Zorrilla, El zapatero y el rey.

En la presente semana se verificará el estreno del drama sintónico en tres jornadas, original de D. Antonio G. de Linares, música del maestro J. Aroca, Alma remota.

Para esta obra la empresa ha contratado una orquesta compuesta de 42 profesores.

Los Sres. Amorós y Baucás y Soler (hijo) han pintado tres decoraciones.

LARA.—El viernes, festividad de los Santos Reyes, en la función de las cuatro y media de la tarde, se representarán las aplaudidas comedias nuevas de dos actos La rima eterna y La mujer soñada.

APOLO.—El viernes, festividad de la Adoración de los Reyes, se pondrá en escena, a las cuatro y media de la tarde, la zarzuela de gran espectáculo titulada Los sobrinos del capitán Grant.

Por la noche, a las ocho y tres cuartos, El coche del diablo, y a las diez y cuarto (sección doble), El palacio de los duendes y El trust de los Tenorios.

COMICO.—Mañana, a las cinco y media de la tarde, en sección vermoult doble espacial, se pondrán en escena las obras Los pobres de Madrid (siete cuadros), en la que tanto se distingue Enrique Chicote, y Para casa de los padres, por Loreto Prado y Barique Chicote.

Estas dos obras obtuvieron un grandísimo éxito el día de Inocentes, en que fueron representadas por primera vez en esta teatro.

Juguete para los niños pobres

Como todos los años, Blanco y Negro y A B C repartirá el domingo próximo numerosos juguetes entre los niños pobres.

La suscripción que abrió el colegio al efecto ha producido 13.160 pesetas.

Serán, pues, repartidos más de 5.000 juguetes a otros tantos infelices niños, que serán realizados así su sueño dorado, gracias a la simpática iniciativa del Sr. Lues de Tena y a la generosidad de los donantes.

Además, merced a la de las casas de los señores Prast Hermanos, Matías López y Venancio Vázquez, tendrán un regalo de caramelos, y así su alegría será completa.

El reparto empezará a las dos de la tarde del domingo 8 del actual.

Los niños, con las personas que les acompañan, entrarán en la casa de Blanco y Negro y A B C por la entrada que da al paseo de la Castellana.

Los invitados a la fiesta, por la calle de Serrano.

Academia de Bellas Artes

En la última sesión ordinaria celebrada por la Real Academia de Bellas Artes tomó posesión el presidente de la corporación, señor conde de Romanones.

D. Amós Salvador, académico de número, abrió la sesión, y en sus palabras expresó su amor, tan sincero, a la corporación y sus propósitos, tan nobles y tan prácticos, en favor de la cultura general, que fueron premiados por todos los académicos con un entusiasta aplauso.

El conde de Romanones tomó en seguida posesión de la dirección, y al dar las gracias trazó un brillante cuadro de lo mucho que se va interesando el país, de día en día, por un arte y por su historia. Apenas se trata de exportar un cuadro antiguo o de destruir un monumento, protestan con energía la prensa y la opinión pública para impedirlo.

Añadió que era necesario que estos impulsos llegaran hasta los gobernantes; que éstos se fijaran en que la Academia de San Fernando quiere ser un cuerpo vivo que lleva presentadas numerosas mociones de gran utilidad, que trabaja sin descanso en defensas del arte y de los artistas, y que los políticos deben mirarla con excepcional cariño, prescindiendo de rivalidades burocráticas, y llevar a la práctica sus iniciativas en beneficio de los ellos intereses de la patria.

Estas afirmaciones del conde de Romanones reflejaban de tal modo los sentimientos y las tendencias de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, que todos los académicos le felicitaron calorosamente, confiados en que, con un valerosa intervención, ha de salir el arte español antiguo y moderno de la crisis por que hoy atraviesa.

NOTICIAS

Dicen varios periódicos:

«Se ha constituido en el Centro de Defensa Social una sección jurídica para defender ante los Tribunales de justicia a las personas que se ven acorraladas por la Prensa liberal.

Los sacerdotes e instituciones que se encuentran en este caso, pueden dirigirse al presidente de dicha sección.»

Una numerosa comisión de señoritas aprobadas en las oposiciones para telegrafistas y que no pueden tener plaza por falta de crédito en el presupuesto, visitó anoche al Sr. Canalejas para pedirle que vea el Gobierno el tema medio de obtener colocación.

Las aprobadas son 1.136.

Se hallan expuestos en el Ayuntamiento los proyectos generales y parciales para la urbanización de las calles que comprende la segunda zona del Ensanche.

Contiene este trabajo las explotaciones que han de realizarse, perfiles longitudinales y transversales de desmontes y terraplenes, servicios de alumbrados y aeras, afirmados, esteros, etc. Consta de unos 700 planos, con sus correspondientes presupuestos.

Calculase que el importe de todos estos servicios ascenderá aproximadamente a 3.500.000 pesetas.

Ha quedado abierto el pago en la Tesorería municipal de los alguaciles de locales en que se hallan establecidas Escuelas municipales, correspondientes al cuarto trimestre de 1910.

Las horas de pago serán de nueve a diez y se suplica a los dueños o administradores acudidos a la brevedad posible, pues en observancia de las disposiciones vigentes relativas al cierre del presupuesto, el día 10 se suspenderán los pagos, sin que se pueda predejar la época en que se reanudarán.

Ha fallecido en esta corte el notable escritor D. Mariano Vallejo.

Su avanzada edad le tenía apartado de la actividad de la vida política y literaria desde

hace mucho tiempo, después de haberse distinguido en ambos órdenes grandemente.

Se hizo popular desde sus mocedades por sus bellísimos romances.

Deja inéditas algunas obras para la escena.

De la secretaría particular del señor ministro de la Gobernación se ha encargado el diputado a Cortes D. Mariano Alonso Bayón.

De la secretaría del señor ministro de Fomento se ha hecho cargo el diputado a Cortes y abogado D. Eduardo Ortega y Gasset.

La secretaría particular del señor ministro de Instrucción pública ha sido confiada al diputado a Cortes D. Miguel Salvador y Carreras.

Ha tomado posesión la nueva Junta Sindical de Bolsa, formada por D. Lorenzo Agullar, síndico; D. Fernando Muniesa, vicepresidente; D. Agustín Echevarrieta, D. Juan Vitorles, D. Francisco Varons, D. Joaquín Ruiz, adjuntos; D. Pedro Sabat y D. Manuel González Amezuza, suplentes.

LA GACETA DE HOY

Gobernación.—Real decreto (rectificado) nombrando jefe de Administración civil de tercera clase a D. Adolfo Cadaval y Muñoz del Monte.

Real orden disponiendo que por la Inspección general de Sanidad interior se formule un Cuestionario, al que deberán ajustarse las Juntas de Sanidad de los pueblos para la redacción de un Informe sanitario del término municipal.

Insurrección pública.—Real decreto nombrando subsecretario de este ministerio a D. José María Zorita y Díez.

Reales órdenes resolviendo los expedientes de arreglo escolar de las provincias de Albacete, Cádiz, Guipúzcoa y Avilés.

Otra orden disponiendo se anuncie a concurso de traslado una plaza de profesor numerario de la sección de Letras, y otra de la de Ciencias de la Escuela Normal Superior de Maestras de Cádiz.

Otras nombrando profesores numerarios de las secciones de Ciencias, Letras y Laborales, de la Escuela Normal Superior de Maestras de Cádiz, a doña María del Pilar Bortolero y Tomás, doña Matilde de Caldeira y Villalpando y doña Natalia Muñoz y Vázquez, respectivamente.

Otra disponiendo se anuncie hallarse vacante la cátedra de Geografía e Historia del Instituto general y técnico de Santiago.

Otra ídem ídem, de la cátedra de Sociología vacante en la sección de Filosofía y Letras de la Universidad Central.

Otras nombrando auxiliares numerarios del tercer grupo, de las Facultades de Derecho, de las Universidades de Salamanca, Barcelona y Santiago, a D. Gregorio de Pereda y Ugarte, D. Jaime Algarra y Portillo y D. José García Revilla, respectivamente.

Otra disponiendo que uno de los profesores numerarios que han de ser nombrados en el Conservatorio de Música y Declamación se encargue de la enseñanza del órgano.

Otra confirmando en la cátedra de Nociones de Comercio y Geografía mercantil de la Escuela Normal de Maestros de Sevilla a D. Sebastián Serrano Godínez.

Otra disponiendo se confirme en sus destinos a todo el personal técnico y administrativo de las secciones provinciales de Instrucción pública.

Otra nombrando a los señores que se indican para los destinos que se mencionan de las oficinas de la Junta Central de Derechos pasivos del Ministerio de Instrucción primaria.

Fomento.—Real orden disponiendo la forma en que podrá ser inscrita en el Registro creado en este ministerio por la ley de 14 de Mayo de 1903, la Sociedad La Unión al Progreso fabril humanitario, en concepto de seguros de accidentes.

Otra adjudicando a D. Salvador Serra la construcción del tramo tercero de la carretera de Seo de Urgel a la frontera de Andorra, provincia de Lérida.

Otra nombrando subdirector de Comercio, Industria y Trabajo a D. Lorenzo Muñoz y González.

Asociación de publicistas

Los organizadores de la Asociación de publicistas se reunieron anoche en el Ateneo, bajo la presidencia del iniciador, D. Cristóbal de Castro.

El Sr. Roro de Luna dió cuenta de la ponencia que le estaba encomendada, sobre presupuesto de gastos para organizar la casa y librería central de la Sociedad.

Como medios de arbitrar recursos para esta instalación y el consiguiente sostenimiento de dicha casa, se acordaron tres: la cuota de los socios, una velada teatral como primer acto en que la nueva Sociedad dará fe pública de su

existencia, y un empréstito amortizable, del que se hará uso si las necesidades de la Asociación lo reclamaran.

La cuota se fijó en dos pesetas mensuales, pagaderas por trimestres adelantados. Pasado el plazo de admisión de socios fundadores, se establecerá, además, cuota de entrada.

De la organización de la velada se encargará una comisión, para cuyo nombramiento se facultó al presidente.

Y del estudio del empréstito se encargará D. Sinesio Delgado.

El martes de la próxima semana se dará cuenta a la Asociación de lo que se haya hecho en estos dos últimos puntos y se elegirá, además, la Junta directiva.

La cosecha de leguminosas

La producción de garbanzos, habas, guisantes y judías en el año 1910, fué la siguiente, según los datos reunidos por la Junta Consultiva Agronómica:

Región 1.ª.—Garbanzos, 149.209 quintales métricos; habas, 94.733; guisantes, 25.692; judías, 35.362.

Idem 2.ª.—169.795, 209.062, 13.541 y 20.862.

Idem 3.ª.—124.956, 19.398, 52.702 y 57.573.

Idem 4.ª.—3.513, 60.122, 13.282 y 151.705.

Idem 5.ª.—94.453, 12.492, 28.298 y 89.687.

Idem 6.ª.—6.639, 3.573, 000 y 648.992.

Idem 7.ª.—2.797, 113.579, 4.322 y 88.561.

Idem 8.ª.—1.660, 132.761, 5.947 y 123.342.

Idem 9.ª.—4.838, 92.345, 4.221 y 155.657.

Idem 10.ª.—105.827, 480.678, 9.775 y 93.572.

Idem 11.ª.—317.628, 512.995, 000 y 7.040.

Idem 12.ª.—000, 38.734, 000 y 13.395.

Idem 13.ª.—11.077, 11.533, 3.306 y 8.160.

Totales.—Garbanzos, 992.392 quintales métricos; habas, 1.782.005; guisantes, 161.086, y judías, 1.493.908.

La producción total de otras leguminosas, fué la siguiente:

Alverjones, 194.003 quintales métricos.

Algarobas, 1.182.702.

Lentejas, 108.395.

Almortas, 191.601.

Yeros, 289.853.

Altramuz, 59.844.

Cacahuets, 136.700.

Descarrilamiento

El gobernador de León telegrafió anoche al ministro dándole cuenta de que un tren mixto de las líneas de Oviedo a León había descarrilado unas estaciones antes de llegar a la última de las citadas provincias, descarrilando tres vagones.

No han ocurrido desgracias personales.

Movimientos sísmicos

Breslau 4. El Observatorio de esta capital ha registrado anoche, a las 24 28, un movimiento sísmico cuyo epicentro, distante de unos 2.800 kilómetros, al parecer, se hallaba en dirección a la Península Ibérica.

Tortosa 4. Los sismógrafos del Observatorio del Ebro han registrado anoche, a las 23 35 27, un temblor de tierra lejano, pero violentísimo, que hubo de tener efectos destructores, si ocurrió en un país habitado.

San Petersburgo 4. Ha ocurrido un temblor de tierra en la comarca de Tashkend, habiéndose variado casas y briciándose en el grandes grietas.

La Exposición de Emilio Sala

Mañana, a las diez, inaugurará S. M. en el Museo de Arte Moderno la sala dedicada al ilustre pintor Emilio Sala.

Durante los quince días que estará abierta esta Exposición la entrada será gratuita.

La erupción del Etna

Roma 3. Aumenta en intensidad la erupción del Etna, pero sin presentar hasta ahora síntomas alarmantes.

El director del Observatorio del Etna, señor Risco, ha comprobado que el cráter central está

CORINA Ó LA ITALIA POR Madama de Stael

precipitadamente de la casa para no decir más palabra.

De camino volvió la cara muchas veces para ver los balcones de Corina, y luego que perdió de vista la casa, sintió una tristeza nueva para él, y semejante en todo a la que produce la soledad. Buscando la distracción fué aquella noche a una gran tertulia de Roma; pues para que agrada la meditación solitaria, es necesario, tanto en la dicha como en la desgracia, que uno goce de sosiego interior. Bien pronto le fué insustentable al lord Nelvil el trato de las gentes, conociendo entonces mejor que nunca, por el vacío que experimentaba con la ausencia de Corina, todo el interés que ésta sabía dar al trato social. Procuró el lord trabar conversación con algunas señoras, las que le contestaron con aquellas inspidas frases que llamaremos de convenio, que sólo sirven para difrazar los verdaderos sentimientos del corazón y el verdadero modo de pensar de cada uno, si en todo caso las personas que suelen servirse de ellas tienen algo que disimular en esta parte. Se acercó a muchos corcos de hombres, los cuales por su voz y acción parecían tratar acaloradamente de algún negocio importante, y oyó que disputaban en los términos más comunes de las cosas más triviales. Sentiose entonces para considerar despedido aquella viveza sin causa, ni objeto alguno, que se advierte en las más numerosas concurrencias; y, sin embargo, los talentos medianos en Ita-

lia manifestan poca vanidad, poca envidia y bastante respeto a los talentos superiores; por manera que si cesan por su pesadez, a lo menos casi nunca ofenden con sus neclas y exageradas pretensiones.

En estas mismas tertulias, Oswald pocos días antes se había divertido infinito; el ligero obstáculo que la gente oponía a su particular conversación con Corina, el cuidado que ésta tenía de volver a hablar con él, cuando había sido bastante atenta con las demás gentes, el convenir de continuo ambos en las observaciones que cada uno hacía en la sociedad, el placer que tenía Corina en hablar delante de Oswald, y en dirigirse indirectamente las reflexiones, cuyo verdadero sentido él sólo entendía, variaba en tales términos la conversación, que en todos los parajes de aquella misma sala se recordaba Oswald de los ratos agradables y lisonjeros que allí mismo había pasado, llegando a persuadirse que aquellas tertulias eran realmente divertidas.

¡Ah!—dijo al partir de allí,—aquí, como en los demás parajes, ella sola era la que los animaba para mí: más valeirme a la soledad hasta que ella vuelva. Con tales dolores sentiré su ausencia, cuando no habrá nada en mi derredor que se semeje al placer.

CAPITULO IV

Oswald pasó el día siguiente en los jardines de algunos conventos de religiosos. Fué primero al de los Cartujos, y antes de entrar se detuvo algún tiempo a considerar los leones egipcios que están a corta distancia de la puerta.

Estos leones tienen una expresión notable de fuerza y de sosiego: se advierte en su fisonomía algo que no pertenece propiamente ni al animal ni al hombre: parecen como un poder de la naturaleza, y al verlos se comprende

cómo podían ser representados bajo este emblema los dioses del paganismo.

El convento de los Cartujos está edificado sobre las ruinas de las Termas de Diocleciano, y la iglesia que está al lado del convento se halla adornada con las columnas de granito que aún se encontraron de pie. Los religiosos gastan de enseñarlas, y parece que ellos sólo pertenecen al mundo por el interés que toman en estas ruinas: los días que allí se pasan sin variedad alguna en los sucesos, recuerdan aquellas famosas expresiones: «Inmovil desverme el tiempo sobre los mundos destruidos.» Parece que la vida sólo sirve allí para contemplar la muerte. La movilidad de las ideas con tan uniforme existencia sería el suplicio más cruel. En medio de los claustros se elevan cuatro cipreses. Este negro y silencioso árbol, que difícilmente conmueve el aire, no causa movimiento alguno en aquellos parajes. Cerca de los cipreses hay una fuente, de la que sale un poco de agua, cuyo ruido apenas se oye, tan lenta y débil es su caída; diríase que es la clesidra, que conviene a una soledad, en la que el tiempo hace tan poco ruido. Alguna vez penetra allí la luna con su pálida luz, y su ausencia y su vuelta es un suceso variado en aquella vida siempre igual.

Sin embargo, estos mismos hombres que así viven, son aquellos a quienes la guerra y toda su actividad apenas bastaría, si a ella se hubiesen acostumbrado.

Motivo grande é inagotable de reflexiones, es el considerar las diferentes combinaciones de la suerte de los humanos en la tierra. Se pasan en lo interior del alma mil sucesos, se forman mil hábitos que hacen que cada persona sea como un mundo con su particular historia. Se necesitaría el término de toda la vida para conocer a otro hombre: ¿qué se entiende,

pues, por conocer a los hombres? Gobernarlos, bien puede ser; pero comprenderlos, sólo Dios.

Desde este convento pasó Oswald al de San Buenaventura, edificado sobre las ruinas del palacio de Nerón, y allí mismo, donde se cometieron tan execrables delitos, unos pobres religiosos se imponen rigurosas penitencias por las más ligeras faltas. Al entrar lord Nelvil en este convento tropezó en una especie de escotillon, y preguntó que para qué era aquello, y un religioso joven y ya enfermo por el perjudicial aire que allí se respira, le respondió: por ahí se baja a donde se nos entierra. Un antiguo sarcófago de un niño sirve de fuente al convento, y el único árbol que hay en el jardín es la hermosa palmera de Roma; pero aquellos religiosos no atienden a ningún objeto exterior, pues su regla es sumamente rigurosa. Ideas más risueñas se excitaron en Oswald cuando al ponerse el sol entró en el jardín de San Giovanni y Paolo. Los religiosos de este convento no siguen una regla tan austera y su jardín domina todas las ruinas de la antigua Roma. Desde allí se ve el Coliseo, el Foro y todos los arcos triunfales que aún subsisten en pie, las obeliscos y las columnas. ¡Cuán excelente paraje para aquel retiro! Los religiosos que lo habitan parecen se consuelan de no ser nada en el mundo, considerando los momentos que erigieron los que ya no son. Mucho tiempo estuvo Oswald paseándose a la sombra de los árboles de aquel jardín, cosa no común en Italia.

Aquellos hermosos árboles interrumpen por un instante la vista de Roma, como para redoblar la admiración que causa el volverla a ver. Era ya el anochecer, cuando todas las campanas de Roma tocan el Ave María,

...squella di lontano Che paja il giorno pianger che si muore.

DANTE.

...y la campana que a lo lejos parece llorar al día que se muere. Las oraciones sirven para contar las horas en Italia, y así se dice: «Os verá una hora antes ó una hora después del Ave María.»

Oswald gozó entonces del admirable espectáculo del sol, que a la tardencia baja lentamente por entre ruinas y parece bostezarse por un instante a la decadencia, como todas las obras del hombre. Renováronse en Oswald sus melancólicas y habituales reflexiones. La misma Corina no podía ser objeto entonces de sus pensamientos, porque le serían demasiado agradables y lisonjeros.

CAPITULO V

Habiéndose pasado el tiempo del retiro de Corina, volvieron a verse ella y el lord Nelvil, pero aún no hablaba aquella de cumplir lo que prometió de contar su historia. Agraviado el lord de este silencio, dijo un día que alababan mucho a Nápoles, y que deseaba irlo a ver. Comprendiendo al instante Corina lo que pasaba en su interior, le propuso que haría el viaje con él. Se lisonjaba ella poder de este modo retardar la época de descubrir el secreto que el lord quería saber, dándole, por otra parte, aquella prueba de amor que debía satisfacerle.

llo de lava. El fenómeno igneo se halla en su fase primaria, de modo que no puede decirse todavía si tendrá consecuencias desastrosas.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Revolución en Honduras

Publica varios periódicos un cablegrama de Nueva York diciendo que el ex presidente de la República de Honduras, Sr. Bonilla, ha desembarcado cerca de Puerto Cortés, proclamándose presidente constitucional y amenazando con bombardear aquella ciudad como no se rinda en muy corto plazo.

Nueva Orleans 3.

Según noticias de Guatemala, la cañonera revolucionaria Hornet se ha apoderado de Trujillo.

Dicha cañonera se armó en Luisiana, motivando una protesta de Honduras cerca de los Estados Unidos, por no haber impedido esta última nación que saliera la embarcación referida.

La guarnición de la Isla Roatan se ha pasado a los revolucionarios.

Vapor a pique.—35 ahogados

Londres 3.

El vapor Azim, que iba de Hamburgo a África Occidental, se fué a pique, ahogándose 31 tripulantes y cuatro pasajeros.

La Unión anglo-alemana

Berlin 3.

La Unión anglo-alemana, creada recientemente con el fin de aproximación de los dos países, ha mandado al rey de Inglaterra un telegrama de felicitación al rey de Inglaterra, al cual el soberano ha contestado dando las gracias más efusivas a la Unión.

Disturbios en el Brasil

París 4.

Telegramas recibidos del Brasil comunican que han estallado graves disturbios en Pará, a consecuencia de haberse desentendido malversaciones cometidas por varios funcionarios municipales.

Fuerzas de caballería han sido enviadas a dicha capital para restablecer el orden.

PROVINCIAS

Huelgas de squirels

Palma de Mallorca 3.

Esta tarde, al salir del trabajo dos squirels, agredieron a varios huelguistas cortadores, defendiéndose uno a cuchilladas, de las que resultó herido gravemente uno de los agresores.

Sufrió contusiones el otro squirrel.

Nuevo ferrocarril

Badajoz 3.

Han llegado varios ingenieros para comprobar el proyecto del ferrocarril secundario de Badajoz a San Vicente, recibiendo en la estación el alcalde con el Ayuntamiento y comisiones de los pueblos interesados, los presidentes de la Cámara de Comercio y Circulos, los diputados por esta provincia y una muchedumbre inmensa.

Momentos después se celebró en su honor una recepción en las Casas Consistoriales, pronunciándose varios discursos.

En señal de regocijo están cerrados todos los comercios.

Temporal en Bilbao.—Dos muertos

Bilbao 3.

Durante el violentísimo temporal que se desencadenó en Sestao, cayó un rayo, fundiendo el cable de luz eléctrica, que se desprendió, quedando a oscuras la población.

Un zapatero que trabajaba en su casa, creyendo que se trataba de una sencilla avería, fué a tocar en la instalación de luz, quedando muerto. También fué muerto por la corriente el obrero Alfonso Eladio, por el contacto de un cable.

Por no cerrar

Sevilla 3.

Numerosos grupos de dependientes de comercio recorrieron la capital, obligando a cerrar a todos los establecimientos, por haberse convenido cerrar a las ocho de la noche, lo cual no cumplen algunos dueños.

Mañana se adoptarán las medidas necesarias para restablecer el orden.

Los favorecidos de Navidad

San Sebastián 4.

Se han pagado en esta sucursal del Banco de España cinco décimos del billete agredido con el segundo premio de la Lotería de Navidad.

En la Agencia Comptoir d'Escompte se ha presentado el poseedor o representante suyo con el billete premiado con los seis millones de pesetas.

En la Agencia guardan la más absoluta reserva sobre el nombre del feliz poseedor.

La huelga de cortadores

Palma de Mallorca 4.

Siete huelguistas cortadores que agredieron ayer a un squirrel, han prestado declaración esta mañana ante el Juzgado.

Siguen encarcelados.

El alcalde, en nombre de la minoría republicana, ha pedido al gobernador la libertad de los agresores, pero éste no ha accedido a ello.

La mayoría de las plazas están ocupadas por squirrel.

Para evitar que se repitan las agresiones, el gobernador ha dispuesto que parejas de caballería e infantería de la Guardia civil vigilen constantemente las inmediaciones de las fábricas.

Empleados de Instrucción pública

Modificada la plantilla del personal de las oficinas de la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, en la ley de Presupuestos para 1911, se han nombrado por el ministerio de Instrucción pública: D. Gabriel del Valle y Rodríguez, jefe de Negociado de primera clase, con el sueldo anual de 6.000 pesetas; D. Antonio L. Rosco y D. Angel Daban y Vallejo, jefes de Negociado de segunda, con el de 5.000 pesetas anuales; D. Enrique Zapatero y Campoo, jefe de Negociado de tercera, con el de 4.000; D. José Lubels y López Reyero, oficial primero de Administración, con el de 3.500; D. Augusto Martínez Peralta y D. Vicente Menéndez Domínguez, oficiales segundos, con el de 3.000; D. Adolfo Javaloyes y Blanco, D. Valentín Rodríguez Velasco y D. Manuel Díaz y Gutiérrez, oficiales terceros, con el de 2.500; don José Ureta Aransay, D. Prudento del Valle y Yanguas, D. Enrique Galero y Pita y D. Hermenegildo Villaverde García, oficiales cuartos, con el de 2.000, y D. José Ruiz Muñoz, don Francisco Ferrando y Ferrando y D. Fernando Cortés, oficiales quintos de Administración, con el de 1.500.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

EL GENERAL BRULL

A última hora, cuando nos disponíamos a cerrar este número, recibimos la triste noticia del fallecimiento del general de la reserva don José Brull.

Procedía de artillería y había tomado parte en numerosos hechos de guerra.

En Filipinas se distinguió de modo notable, ganando la cruz laureada por su bravo y brillante comportamiento en uno de los combates más sangrientos de la última campaña.

Soldado pundonoroso y amante de su profesión, gozaba de gran consideración entre sus compañeros por su espíritu de justicia y sus excelentes condiciones de carácter.

Mañana, a las tres de la tarde, se verificará su entierro.

A su viuda y a su hija, así como a su hermano, también distinguido jefe del Ejército, enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.

Balance del día

Los telegramas de Melilla dan cuenta de haberse desencadenado allí un fuerte temporal.

Con este motivo, se ha pensado demorar el viaje del Rey, ante el temor de que, al llegar al puerto, no pudiese desembarcar.

El presidente del Consejo ha telegrafiado a Melilla para que le informen con toda precisión respecto a la importancia del temporal.

Con arreglo a lo que de aquella plaza contesten, resolverá mañana el jefe del Gobierno con el Rey si ha de emprender o demorar S. M. el viaje proyectado.

Se han reunido el ministerio de Fomento, con el Sr. Gasset, el director general de Obras Públicas, el gobernador, el alcalde y el jefe de Obras públicas de la provincia, con objeto de cumplimentar el acuerdo tomado en el Consejo de ministros de ayer referente a la obra que se está haciendo en Madrid.

El Sr. Gasset expuso el objeto de la reunión e indicó los medios que estima más rápidos para dar ocupación a los muchos braceros que carecen de trabajo.

Entra en el pensamiento del ministro promover trabajos en el radio de esta corte, para lo cual proyecta convertir el abandonado camino de circunvalación en un paseo-carretera, con anáfonos y arbolado.

El Sr. Gasset ha encargado a los periodistas hagan público que solo podrá darse trabajo a los jornaleros de Madrid, en evitación de que afluyan obreros de otras provincias y pueblos, que no encontrarían ocupación y serían enviados a los puntos de su procedencia.

También ha dicho el Sr. Gasset que desarrollará en el ministerio su programa de fomento de obras hidráulicas, caminos vecinales y ferrocarriles secundarios; pero que tiene que ser objeto de aprobación del Parlamento.

En la secretaría del Congreso se ha facilitado esta tarde la siguiente nota ofensiva:

«Cumpliendo lo ofrecido en las últimas sesiones a varios señores diputados de las minorías conservadora y republicana, el presidente del Congreso, señor conde de Romanones, ha dispuesto que se proceda a copiar el proceso instruido con motivo del atentado anarquista del 31 de Mayo de 1906 en Madrid, el de Ferrer y el general por los sucesos de Barcelona, con objeto de imprimirlos lo antes posible.

En esta labor, que, como se comprenderá, es bastante delicada, se ocupan todos los empleados de la secretaría y redacción del Diario de las Sesiones del Congreso.

Y ciertamente que se requiere el esfuerzo de todos para realizar un trabajo de cuya importancia podrá formarse idea con solo decir que los tres procesos mencionados suman en total unos 7.000 folios, entre los cuales hay gran número de periódicos, folletos y hojas impresas.

Calculando por lo bajo, habrá necesidad de escribir 50.000 cuartillas que, una vez impresas, no comparan menos de 10.000 páginas del tipo de letra y tamaño aproximado del Diario de las Sesiones.

Según nuestras noticias, para hacer más manejable esta publicación, que bien podríamos llamar monumental, hay el propósito de dividirla en tomos de 300 páginas cada uno.

Contando, pues, con que el número de éstos sea el de 10.000, los tres procesos formarán, en junto, 33 volúmenes.

El conde de Romanones desea que este trabajo se realice con actividad, y, para conseguirlo, se han adoptado las necesarias disposiciones; pero fácilmente se comprende que una

labor tan considerable y que exige especial cuidado por la índole de la materia de que se trata, ha de ser obra de bastantes días, aunque desde luego no serán más que los precisos para copiar, imprimir y confeccionar los múltiples documentos de que se componen los tres tomos.

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita de varios ministros, con quienes conferenció acerca de los asuntos de sus respectivos departamentos.

Ha negado el Sr. Canalejas que tengan fundamento los rumores que acogen algunos periódicos de que se estén acumulando tropas en la frontera portuguesa.

El general Weyler ha salido de Barcelona para Madrid.

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Aramburu, calle del Príncipe, 18, marcaba hoy lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 2° sobre 0. A las doce, 7° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 6° sobre 0. La máxima fué de 7°5. La mínima de 2° bajo 0. El barómetro marca 705 mm.—Variable.

BOLSA DE SEVILLA

Table with columns for 'Cotización del día 2 de Enero de 1910' and 'ACCIONES'. Lists various banks and companies with their respective values.

BOLSA DE BARCELONA

Table with columns for 'Cotización del día 2 de Enero de 1910' and 'ACCIONES'. Lists various banks and companies with their respective values.

CHARADA

Un tomo de un dos tres cuatro

(que fué poeta y guerrero), de la primera edición, quisó comprar un librero.

En un pueblo de la Mancha, y no recuerdo ahora el nombre, le dijeron que se hallaba, y se fué a buscarle el hombre.

Se encontró con una vieja, que estaba cuatro tercera, lo cual, sabiendo su objeto, le dijo que la siguiera.

Le condujo al tercer prima, y, en un rincón, escondido, encontró al librero el tomo por él tan apetecido.

L. Fernandez Rodriguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior: CA LA MI TO SA

Personas de intachable conducta y buenas referencias, ofrecen gabinetes y sillas independientes, en sitio céntrico, a señores formales. Razón: calle del Pez, 40, 2.º B. derecha.

UNA VEZ MAS

La afortunada Administración de Loterías número 10 de Madrid paga en el último sorteo el 4.º premio, en el núm. 22.486, y 9.000 pesetas.

setas en el 22.701, a más de muchísimos pequeños. Su administradora, doña Rita Seoane, sigue remitiendo a provincias y extranjero billetes de todos los sorteos.

Mayor, 37, Madrid

Pedir en los cafés EL BIRRH

Gran vino, Aperitivo, Tónico, Fortificante y Generoso Violet Frères à Thuir (FRANCE)

GULTOS

Santo de mañana.—Santos Teodoro, Paps; Eduardo, confesor; Simón, moñje, Santa Emiliana, virgen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ginés, donde se celebrará misa solemne a las diez, y por la tarde rosario, vísperas y coenas rezadas.

En el Espiritu Santo, La Asociación Diurna de Señoras celebra fiesta mensual de Desagravios al Santísimo, practicando, por la tarde, el padre director.

En las religiosas del Corpus Christi, misa cantada a las nueve y media, y a continuación vistas a Jesús Sacramentado.

En el Cristo de la Salud continúa la novena al Niño Jesús de Praga y predicará D. Angel Lázaro.

En la Iglesia Pontificia, ídem al Niño Jesús, predicando el padre Izarra.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Dolores en las Trinitarias ó en las Valles ó Nuestra Señora de la Asistencia en el hospital de los Flamencos.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—39 de abono.—23 del turno 2.º.—A las 8 3/4.—El barbero de Sevilla. ESPAÑOL.—A las 9.—Función popular.—El zapatero y el rey.

FRANCOESA.—A las 9.—Función popular a mitad de precios.—En francés se ha puesto el sol.

LARA.—A las 9 1/2.—Los ho'gazaneros.—A las 10 1/2.—La mar salada (doble). A las 11 1/2.—La rima eterna (doble).

APOLO.—A las 6.—(Sección doble).—El palacio de los duendes.—El trust de los tenorios.—A las 10.—(Sección doble).—El coche del diablo.—El trust de los tenorios.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 5 1/2.—(Vermouth doble especial).—Los pobres de Madrid (7 cuadros).—Para casa de los padres.—A las 9 1/2.—(Sección).—Eche usted señoras.—A las 10 1/2.—(Doble).—El «Huracán» (dos actos).

GRAN TEATRO.—No se ha recibido el anuncio. ESJAVA.—A las 8 3/4.—La partida de la porra.—A las 9 3/4.—(Doble).—El conde de Luxemburgo.

A las 4 1/2.—La corte de Fausto.—A las 5 3/4.—(Sección doble).—El conde de Luxemburgo.

PRINCE.—De 6 a 8 y de 9 1/2 a 10 1/2.—Sección continua de cinematógrafo y varios números de la compañía internacional.—A las 11.—(Especial).—Folies, Las Vigné, Rit and Rit, Howard, Napolitans, Manon, hermanos Cámara, The Pepes, cinematógrafo.

LATINA.—A las 5.—Raul y Elena.—A las 6 1/4.—Academia modernista.—A las 7 1/2.—La pipa maravillosa.—El que paga, descansa.—A las 8 3/4.—El amor del diablo.—A las 10.—Academia modernista.—A las 11 1/4.—Huelga de señoras.

SALON MADRID.—A las 4 1/2.—Matinée infantil con rifa de bonitos juguetes.—Gran éxito de Remedio Sánchez y de Les Loyals. A las 10 1/2 y 11 1/4.—(Especial).—La escultural artista Milla, Retorré y Olga Ferrá.

A las 9 1/2 y 11.—(Especial).—Sadda Yaco. Cinematógrafo en todas las secciones.

TEATRO SENAVENTE (plaza de Bilbao).—A las 4.—Gran Matinée infantil con regalo de preciosos juguetes. De 6 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo.—Novedad y estreno.

ROYAL KURSAL.—Miss Nelly Nell, Ideal Cristiana, Preciosilla, Nacarina, A. Muñoz, Rebecca, Ojarina y otras.—Obras: ídem hijo de Purul.—El caso de las vírgenes.—La dormida.—El yate Judith.

IMPRENTA DE EL CORREO.

COMPANIA COLONIAL SUS CHOCOLATES PREFERIDOS BOMBONES Y NAPOLITANAS Variado surtido en tés legítimos de la China Especialidad de la casa: TE HOA-SSE, En cajas metálicas a 1'25, 2'50 y 5 ptas.

BOLSA

Cotización Oficial del 4 de Enero de 1911

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'VALORES DEL ESTADO', and 'Cambios de hoy'. Lists various government securities and their values.

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'VALORES DE SOCIEDADES', and 'Cambios de hoy'. Lists various companies and their stock values.

Table with columns for 'Pesetas nominales negociadas', 'LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS', and 'BOLSA DE BARCELONA'. Lists exchange rates and market data.

R. WOLF,

Magdeburgo-Buckau

Las semijijas y locomotivas privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquina de vapor, caldera y recalentador; con referencia a la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo mismo, equivalentes a las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquiera clase de combustible (desperdicios de madera, serrín, nafta, lignito, turba, orujo, casca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reserva. La Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha.

M. WOLF ha introducido el primero en las semijijas, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencia, todas las partes se han perfeccionado en la forma más práctica, correspondiendo a las exigencias del vapor altamente recalentado.

R. WOLF solo emplea las mejores materias primas, escrupulosamente seleccionadas.

Las cifras extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijijas, máquinas ni turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijijas privilegiadas WOLF de vapor recalentado, a saber, con sencillos máquinas compuestas con distribución por corredera cilíndrica.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la fabricación y el más recambio de todas las piezas sujetas a desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijijas y locomotivas WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con respecto como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas móviles, en las más apartadas regiones del mundo y aún con defectivo servicio.

Obre todas las fábricas de semijijas del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número y potencia de las semijijas y locomotivas privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación a las semijijas gigantes de 100 a 600 HP.

Estufa "Perfección," para petróleo Equipada con aparato para suprimir el humo —Y CON— PETROLEO EUPION Una combinación maravillosa

Hace del invierno más crudo, sereno en el interior de las habitaciones. Calienta completamente una habitación en pocos instantes. Puede llevarse con facilidad, y cuando está encendida, da una óura más.

La Estufa "Perfección," calentada con Petróleo Eupion, no hace humo ni despide mal olor.

Se garantiza toda estufa, siempre que se use Petróleo Eupion.

COMER PARA VIVIR

Presumamos de idealistas cuando nos plazca. Práctiquemos a los cuatro vientos que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adoptemos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aun así, siempre queda en pie una consideración suprema: imitable como hay natural que es, a saber: el instinto de conservación. Sustentémonos, pues, pero hagámoslo a gusto, sin repugnancia, sin exponernos a dolores de estómago ni de otra clase, con la grata satisfacción de quien lleva un deber tan legítimo como imprescindible; con la seguridad de que nos cubra una buena digestión, pues lo oportuno sería querer estarse de malísima sin voluntad para ello. Y si el estómago se resaca a digerir y agitar los alimentos, los célebres

PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS,

comparando a la leugada (lepra de la naturaleza), lo curan, lo restablecen y lo reintegran en todas sus naturales y legítimas funciones. Hágese la prueba.

Apetito Natural.

La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento. Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida. Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las

Pastillas del Dr. Richards

ayudan al estómago a digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Díjese el

Dr. RICHARDS DISPONIBLE TAMBIEN ASOCIACION, NEW YORK. 8 101

Jarabe de Rábano yodado

DE GRIMAULT Y COMP. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el infatismo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños páldos; encefalomas y dolencias, para resolver las glándulas del cuello y reanudar el apetito. Desconfianza de las imitaciones y falsificaciones. 8, Rue Vivienne, París, y en todas las farmacias.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE
Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id. id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá a nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

JABON KURO-BARROS

El Jabón Kuro-Barros, limpia, suaviza, refresca y da fragancia a la piel. Los médicos lo recomiendan para el baño de las criaturas. Para uso general en las señoras no tiene rival.

El Jabón Kuro-Barros contiene el mejor antiséptico conocido en la academia médica.

El Jabón Kuro-Barros está fabricado con la grasa más limpia, más fresca, pura y de más mejor calidad.

El Jabón Kuro-Barros es ideal para el shampoo. Limpia el cuero de toda caspa, costras y herpes. Limpia la caída del pelo y devuelve su brillo a éste.

No tiene rival para las espinillas, grietas, sabañones, piel quemada por el sol, eczema y todas las afecciones cutáneas. Hermosa la piel conservándola tersa y saludable. Para los casos serios de erupción emplee el jabón tres veces al día empleando también Kuro-Barros líquido. Para la semana deberá usarse una vez al día con agua fría. Cuando la piel está dura y grasosa lévese dos veces por día.

Para las afecciones del pelo y cuero cabelludo, fríase perfectamente el cráneo con el Jabón Kuro-Barros una vez por semana.

Su uso en la orina es de inestimable valor para la remoción de terribles, inflamación y para evitar grietas en los senos, uñas, cejas, etc., y debido a sus propiedades desinfectantes, evita y destruye todo olor desagradable, evita las enfermedades, etc.

La pureza, superioridad y maravillosas cualidades del jabón Kuro-Barros han hecho que sea el más popular del mundo.

El Jabón Kuro-Barros se encuentra en venta en todas las principales Droguerías.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

La Flor de Oro

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos.

EL CABELLO ABUNDANTE Y HERMOSO ES EL MEJOR ATRACTIVO DE LA MUJER.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. La Flor de Oro. Esta tintura no contiene nitro de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, apilándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

La Flor de Oro. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénico.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicación.

La Flor de Oro. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que no solo es basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arte de aplicarlo.

La Flor de Oro. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, pesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

La Flor de Oro. Esta agua debe usarse todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

LÍNEA REGULAR DE VAPORES ENTRE

Bilbao, Sevilla, Marsella

y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS

entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y

Sevilla.—Tres salidas semanales de todos

los demás puertos

HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1
Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme a la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras.....	Ptas. 0,30
Por cada cinco palabras más ó fracción....	" 0,10
Por una conferencia de 3 minutos ó fracción	" 3,00
Por cada copia suplementaria de despachos múltiples.....	" 0,15

Servicio de abonados (1)

Por cada despacho expedido desde un domicilio que no exceda de 30 palabras.....	" 0,35
Por cada 30 palabras ó fracción.....	" 0,25

(1) Para tener derecho a este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

- Anuncios.
- Reclamos.
- Noticias.
- Avisos útiles.
- Comunicados.
- Esquelas de Defunción.
- Novenario.
- Aniversario.

a precios muy económicos y PARA TODOS LOS PERIÓDICOS Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL Monterá, 19, pral. Madrid (antes Alcalá, 6)

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR MILES. LOU DE MAN 35, Rue Jacques-Jordaens, 35 Bond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote al oco de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phalanx ó Broca para tranvías eléctricos, Figuería para todo el tipo de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata.

Cubos y baños galvanizados.

Laternas para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones a señoritas y niños, en domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Calle del Espejo, 6, 1.ª doha.

Patente de invención THOMAS ALVA EDISON

Núm. 27.848 BATERÍAS DE ACUMULACIÓN

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.ª doha. Madrid

Patente de invención THOMAS ALVA EDISON

Núm. 30.955 BATERÍAS DE ACUMULACIÓN

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.ª doha. Madrid

Patente de invención THOMAS ALVA EDISON

Núm. 31.110 FABRICACIÓN DE CEMENTO PORTLAN

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.ª doha. Madrid

Patente de invención THOMAS ALVA EDISON

Núm. 27.274 BATERÍAS DE ACUMULACIÓN

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.ª doha. Madrid

AUTO-CENTRAL

Calle Grabador Esteve, S. G.

AUTOMOVILES

DE GASOLINA Y ELÉCTRICOS

DE TURISMO, INDUSTRIALES Y DE LUJO

Landauets, Limousins y doble factones

con chassis de las marcas y fuerza que se desee y carrocería escogida en todos sus detalles de forma, pintura, tapizado, rijo y accesorios por el comprador, vigilándose su fabricación, recibiendo las pruebas y entregando los coches terminados en perfecto orden de marcha en el domicilio del comprador sin aumento de precio sobre los de catálogo, embalsamados y transportados.

Landauet de lujo, desde ptas. 8.000.—Doble facton ó torpedo, desde ptas. 5.500.

Automóviles usados muy poco y de funcionamiento perfecto, sumamente económicos.

Tonnesux, Doble Factones, Landauets y Limousins de gran lujo, desde ptas. 1.500 hasta 18.000, coches que costaron de 6.000 a 30.000 pesetas.

Para catálogos, presupuestos, datos y demostraciones prácticas gratuitas, dirigirse a

AUTO-CENTRAL Calle Grabador

Esteve, S. G.

CUBRE-CORSÉS OKTIS

Si al mundo se le quitasen los pequeños sinsabores cotidianos, podríamos sobrelevar nuestros grandes pesares. El «oktise» producido por las molestias persistentes es lo que nos amarga la vida y da lugar a tanto dolor.

Una de las causas de disgusto más frecuentes para una mujer es el uso del corsé de fibras, tan común en las pequeñas poblaciones, al que para su mejor presentación se le da a fuerza de plancha tal tensión, que precisamente ha de causar molestias. Con la perversidad natural de las cosas legítimas, cuanto uno más trata de evitar las inconveniencias de dicho corsé, más viciosa á agobiarlo. El remedio para todos esos inconvenientes está en los Protege-Corsés OKTIS duplices la duración del corsé y empleándose se relegan al pasado las roturas de las varillas.

Los Protege-Corsés «OKTIS» reúnen la elegancia del cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres y penetradas de las ventajas que ofrecen, son recomendados por las principales corseteras y modistas del mundo elegante.

Los Protege-Corsés «OKTIS» dan confort y apoyo al cuerpo en los quehaceres de la casa; y por último hay que recordar que son inoxidables y por consiguiente nunca manchan la ropa interior, pues llevan el famoso refuerzo «ZAVIROID».

7.000.000 de PREGUNTAS

Nuestra oficina se encarga de los estudios científicos, técnicos, bibliográficos y económicos, que se deseen

Ayudamos al industrial en cualquier nueva empresa, al ingeniero que desee la resolución de un problema que no conoce, al banquero que estudie algún negocio que se le proponga, al profesor que desee dar alguna conferencia, al alumno que se prepara para los exámenes, etc. etcétera, proporcionándole bien un trabajo bibliográfico, detallado, bien un completo estudio con mención de beneficios, planes, presupuesto de obras, precauciones que deben tomarse, dibujos, corrección de estudios, etc., etc.

Píñase prospecto especial (añadiendo 0,10 fr.) a la

OFICINA TÉCNICA DEL M. S. L.

8 Rue Nouvelle, París, (9e)

Expongase con toda claridad lo que se desee saber

A vuelta de correo se indicarán las condiciones

Todos los trabajos que se efectúan serán propiedad de quien los mande verificar.

Los precios son sumamente económicos, ejecutándose los trabajos en muy breve plazo.

Talco Boratado Grisi.

Deliciosamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grisi suaviza, refresca y conserva la piel, privándole de todo género de irritaciones, escoriaciones y sarpuillos.

Se recomienda después del baño para secar y suavizar el cutis.

Debe usarse después de afeitarse.

Las señoras deben preferirlo a ningún otro, pues no daña ni mancha el cutis.

Para las escoriaciones é irritaciones de los niños su uso es universal.

Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

Debilidad, Neurastenia, Concusión, Clorosis, Convalecencia,

ANEMIA

Vino y Jarabe DESCHIEN

Todos los médicos proclaman que este nuevo vital de la sangre cura siempre.—Es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc.—Da salud, fuerza y hermanura a todos.—París.—Venta: buenas farmacias.

CATARROS, TOS PERTINAZ

bronquitis, pleuresis, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Cápsulas Seraxón de guayacol é iodoformo y Cápsulas Seraxón de guayacol, iodoformo y eucalipto.—Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.